

ABSTRAK

Tesis ini berjudul Ratio Legis Pengumpulan Zakat Sebagai Fungsi Sosial Bank Syariah. Tesis ini menggunakan tipe *theoretical research* dengan menggunakan 2 pendekatan masalah. Pendekatan masalah tersebut antara lain pendekatan perundang-undangan dan pendekatan konseptual. Tesis ini membahas tentang Pengumpulan zakat yang dikumpulkan melalui amil zakat yang kemudian didistribusikan kepada para mustahik zakat yang terdiri dari 8 golongan. Zakat dapat pula dikumpulkan melalui lembaga baitul maal dalam hal ini yang ditunjuk adalah bank syariah. Menurut Undang-undang Nomor 21 Tahun 2008 tentang Perbankan Syariah pengertian bank syariah adalah bank yang menjalankan kegiatan usahanya berdasarkan prinsip-prinsip syariah dan menurut jenisnya terdiri atas Bank Umum Syariah, Unit Usaha Syariah, dan Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS). Bank syariah mempunyai 4 fungsi yang salah satunya adalah fungsi sosial sesuai dengan pembahasan ini. Bank syariah didalam menjalankan fungsi sosial mempunyai dua peran utama yaitu sebagai badan usaha (tamwil) dan sebagai badan sosial (maal). Apabila bank syariah melanggar ketentuan fungsi sosial maka akan mendapatkan sanksi berupa surat teguran, penurunan tingkat kesehatan bank syariah, pelarangan ikut serta dalam kegiatan kliring, pembekuan kegiatan usaha tertentu, pencabutan usaha, denda dan bahkan anggota dewan komisaris, anggota dewan pengawas syariah, pegawai bank syariah yang melanggar dapat dikenakan pidana penjara sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Kata Kunci : Ratio Legis, Zakat, Bank Syariah, Fungsi Sosial

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT dan sholawat salam kepada Rasulullah Muhammad SAW yang telah memberikan segala motivasi dan pencerahan sehingga penulis mendapatkan kemudahan serta kelancaran dalam menyelesaikan tesis ini.

Penulis menyadari tesis ini tidak akan terwujud tanpa bantuan dan do'a dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Tesis ini penulis persembahkan kepada Bapak tercinta Hadi Purwanto. Sebagai seorang ayah, beliau telah memberikan kesempatan penulis untuk menempuh program Magister Kenotariatan dan Magister Hukum di Universitas Airlangga secara bersamaan. Beliau telah memberikan motivasi serta dukungan finansial yang menurut penulis tidak bisa terbalaskan. Ibu tercinta Umi Zahro³ yang telah memberikan kasih sayang dan senantiasa mendengarkan keluh kesah penulis dalam proses pengerjaan tesis ini. Tanpa beliau berdua, penulis bukanlah apa-apa
2. Kakak-kakak tercinta Sutaryo, Maylani Astuti Dewantari dan Mayestika Satria Manggalih yang senantiasa memberikan hiburan disaat penulis mulai jenuh dengan tugas kuliah dan ujian. Bapak. Prof. Dr. Drs. Abd. Shomad, S.H., M.H. selaku dosen pembimbing tesis. Tanpa beliau, penulis pasti sudah putus asa dalam mengerjakan Tesis ini. Beliau telah sabar

membimbing penulis untuk menyelesaikan tesis ini dalam waktu yang tidak singkat dan telah dengan sabar meladeni kecerobohan penulis serta dengan senantiasa meminjamkan literature yang tidak ditemui dimanapun.

3. Para penguji Tesis ini yakni, Bapak Prof. Dr. Drs. Abd. Shomad. S.H., M.H., Bapak Dian, Ibu Trisadini Prasastinah Usanti, dan Ibu Yuniarti SH,MH.
4. Semua civitas akademika Universitas Airlangga. Prof. Dr. Eman, S.H., M.S. sebagai dekan Fakultas Hukum dan Prof. Dr. Drs. Abd.Shomad S.H,MH sebagai ketua program studi magister kenotariatan. Pak Munib, Bu Emy, Pak Dian, Mas Eswanto, Mas Wawan yang telah membantu penulis dalam melakukan berbagai syarat administrasi selama kuliah.
5. Ryo Noorhuzain yang telah menemani penulis selama menempuh program studi ini yang telah sabar untuk selalu mengingatkan agar mengerjakan tesis, berbagi saran dan selalu memberi semangat.
6. Sahabatku Grisca Ayu, Talifa, Anindita dan Yosvita yang telah menemani penulis selama menempuh program studi ini dan telah berbagi berbagai saran. Terima kasih telah ada dan memberikan semangat kalian.
7. Teman-teman seperjuangan angkatan 2012 yang telah memberikan banyak bantuan selama kuliah maupun saat pembuatan tesis ini.

Surabaya, Desember 2015

Puspa Indah Ayu Agustin, S.H.

MOTTO

"Hai orang-orang yang beriman! Jadilah kamu orang-orang yang benar-benar menegakkan keadilan, menjadi saksi semata-mata karena Allah, biarpun terhadap dirimu-sendiri, bapak-ibu dan kaum kerabatmu, sekalipun terdakwa itu kaya atau miskin, maka Allah lebih mengutamakan persamaan hak dan kewajiban terhadap keduanya. Maka janganlah kamu mengikuti hawa nafsu untuk memperkosa keadilan. Dan kalau kamu memutarbalikkan kenyataan maka sesungguhnya Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan

(QS. An Nisaa' :135)

"Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain, dan hanya kepada Tuhanmulah hendaknya kamu berharap"

(QS. Al Insyirah: 6-8)

"If you love somebody, let them go, for if they return, they were always yours. And if they don't, they never were"

(Kahlil Gibran)

PERATURAN PERUNDANG-UNDANGAN

Undang-undang Republik Indonesia Nomor 21 Tahun 2008 tentang Perbankan Syariah (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2008 Nomor 94, tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4867)

Undang-undang Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2011 tentang Pengelolaan Zakat (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2011 Nomor 115 , tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 5255)

Peraturan Bank Indonesia Nomor 11/3/PBI/2009 tentang Bank Umum Syariah (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2009 Nomor 29 DPbS , tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4978 DPbS)

Peraturan Bank Indonesia Nomor 11/23/PBI/2009 tentang Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2009 Nomor 101 DPbS, tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 5027 DPbS)

